



**Inauguration de la borne de la Voie de la
2^{ème} DB ou borne du serment de Koufra**



Le mot du Maire

Chères Capellaubinoises,
Chers Capellaubinois,
Chers amis,

Septembre est synonyme de la fin de la saison estivale, de la rentrée scolaire mais également de la reprise de la vie associative qu'elle soit sportive ou culturelle. Véritable vitrine de leurs activités, le traditionnel forum qui s'est déroulé cette année le 31 août, a permis aux membres des associations de donner à chacune et chacun tous les renseignements souhaités.

Le 9 août dernier, nous avons célébré la libération de La Chapelle-Saint-Aubin par le maréchal Leclerc et inauguré la borne de la voie de la 2^{ème} Division Blindée. Cette borne et ses panneaux d'information seront déplacés lors des travaux d'aménagement du 1 rue de coup de pied afin de les mettre en valeur.

Nous avons appris quelques semaines plus tard le décès de M. Claude Breton qui était présent à cette cérémonie. Il avait été un des témoins du passage du maréchal Leclerc sur notre commune.

Je remercie toutes les personnes qui, de près ou de loin, ont participé à la réussite de cette cérémonie.

Le 2 septembre, nous avons accueilli 213 enfants au groupe scolaire et nous avons eu l'agréable surprise de voir l'ouverture d'une classe supplémentaire.

Le 6 octobre, la municipalité et le CCAS ont accueilli 258 personnes au traditionnel banquet des aînés dans une ambiance chaleureuse.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle rentrée.

Joël LE BOLU,
Maire de La Chapelle Saint Aubin,
Vice-président de Le Mans Métropole.

La Chapelle Saint Aubin en images... n°10
Octobre 2024

Mairie de La Chapelle-Saint-Aubin
2, rue de l'Europe
72 650 La Chapelle-Saint-Aubin
☎ : 02 43 47 62 70
✉ : accueil@lachellesaintaubin.fr
🌐 : www.lachellesaintaubin.fr

Directeur de la publication : Monsieur Le Maire

Conception et réalisation Commission Communication et Services Municipaux

Photos et illustrations : Ville de La Chapelle-Saint-Aubin et associations, sauf mention

Distribution : Conseil Municipal Dépôt légal : A parution

Impression : Imprimerie BERGER - 23, avenue Georges Auric - 72 700 Rouillon

Papier PEFC et encres végétales Tirage : 1 400 exemplaires

Illustration couverture : Inauguration de la borne de la Voie de la 2^{ème} DB.

Présents sur la photo (de gauche à droite) : M. Éric Zabouraeff, sous-préfet d'arrondissement, M. Joël Le Bolu, maire, Mme Ghyslène Lebarbenchon, maire de Saint-Martin-de-Varreville, M. Philippe de Francqueville, petit-fils du général Leclerc.



Une borne de la Liberté implantée à La Chapelle-Saint-Aubin



Le vendredi 9 août dernier, La Chapelle-Saint-Aubin inaugurait une borne de la Voie de la 2^{ème} Division Blindée. La belle histoire qui relie le maréchal Leclerc et la commune continue, même 80 ans plus tard.

La journée a débuté par une messe, dans l'église de la commune, au lieu même où le général Leclerc avait chanté son premier Te Deum sur un sol de nouveau libre et avait ensuite passé la nuit dans une chambre du presbytère.

Les spectateurs se sont ensuite rendus au carrefour des rues de l'Europe et de Coup-de-Pied, sur le parcours emprunté par les libérateurs où a été implantée la borne de la Libération décorée d'une flamme rouge jaillissant d'une torche qui émerge des vagues, symbolisant la mer d'où sont arrivés les libérateurs.

C'est autour de la pièce en résine, semblable à celles implantées tout au long des 1 147 km de la Voie de la Liberté, que se sont retrouvés les nombreux invités.

Des invités de marque

Le sous-préfet, des élus municipaux et départementaux, le général président de la Fondation Maréchal Leclerc de Hauteclouque, le délégué Orne et Sarthe de la voie de la 2^{ème} DB,

Deux témoins de la Libération

Le 9 août 1944, lors du passage de la 2^{ème} Division Blindée dans la commune, Fernande Charbonnier et Claude Breton, 15 et 6 ans à l'époque, étaient présents.

Fernande Charbonnier, née Jauneau, se souvient très bien de l'arrivée des troupes et des combats qui ont suivi pour libérer le village.

Quant à Claude Breton, il se rappelle avoir vu le général Leclerc, et cela l'a beaucoup marqué. Il n'avait que 5 ans et demi mais a beaucoup d'images en tête.

Des moments inoubliables qui resteront à jamais gravés dans leurs mémoires.



La colonne Leclerc est composée de 50 véhicules et de 250 personnes en uniforme.

les présidents de sections locales des Unions Nationales des Combattants, les porte-drapeaux, Ghyslène Lebarbenchon, maire de Saint-Martin-de-Varreville, où se situe Utah Beach dans la Manche et qui est à l'origine de l'implantation des bornes de la voie de la 2^{ème} Division Blindée appelée borne de la Liberté ou borne du serment de Koufra, s'étaient réunis.

Un hommage a été rendu aux militaires qui ont sacrifié leur vie pour permettre à la France de retrouver sa liberté.

23 000 femmes et hommes ont servi dans les rangs de la 2^{ème} DB. Philippe de Francqueville, petit-fils du général Leclerc était également présent à la cérémonie.



Le mot de la fin a été prononcé par le général Jean-Paul Michel, président de la Fondation Maréchal Leclerc de Hauteclouque qui, reprenant la phrase du général de Gaulle, considère l'épopée de Leclerc pour toujours comme l'une des plus belles pages de notre histoire.

La Marseillaise et l'hymne de la 2^{ème} Division Blindée ont clôturé la célébration.



La colonne Leclerc de retour en Sarthe pour les 80 ans de la Libération

En marge de la célébration, l'association Véhicules Militaires Historiques Anjou, qui œuvre depuis bientôt 40 ans pour la mémoire des hommes et des femmes libérateurs de la France, a organisé pour cet événement un périple de 500 km sur les traces des forces françaises libres.

Du 4 au 13 août, depuis le lieu du débarquement sur le sol français de la 2^{ème} Division Blindée à Saint-Martin-de-Varreville, le convoi est passé de Sablé-sur-Sarthe à Ancinnes, avant de continuer son trajet vers l'Orne.

La saison culturelle s'est achevée en musique

Dernier rendez-vous de la saison culturelle 2023/2024 avec la Fête de la Musique le samedi 22 juin qui a rassemblé en centre bourg musiciens, public et commerçants par une météo agréable.



C'est dans une ambiance festive et haute en couleur que le public a pu se distraire au son des groupes Music Processing Unit, New Barons, Analogica, BCBG ou encore le trio de batteries T'IME, mais aussi l'atelier Rock de l'École de musique l'Hémiole sans oublier la Chorale Martin Luther King ou le Groupe chantant de Saint-Georges-du-Bois accompagné par l'Amicale Accordéoniste. De plus Ahora Si a proposé des démonstrations de danses latines.

Comme chaque année, les commerçants ont assuré buvette et restauration toute la soirée pour le plaisir de tous.



Concert Harpe et voix avec Chloé Ducray et Diana Higbee

Mercredi 3 juillet dernier, en l'église de La Chapelle-Saint-Aubin, s'est élevé le son de la voix de Diana Higbee, chanteuse soprano, et celui de la harpe de Chloé Ducray.

Pendant près d'1h30, les spectateurs venus nombreux ont pu écouter les airs d'opéra sublimes par les deux artistes grâce à l'acoustique parfaite des lieux.

Un très beau moment apprécié de tous et toutes qui s'est terminé en standing ovation !

Ce concert s'inscrivait dans la programmation du festival Musica Le Mans - MUSICA Le Lyrique Autrement - qui tend à démocratiser l'art lyrique avec la pop, le rock, le jazz... Un mélange de répertoires avec des voix exceptionnelles qui s'est tenu du 2 au 21 juillet dans divers lieux au Mans et en Sarthe.

Feu d'artifice du 13 juillet

Cette année, la municipalité proposait de nouveau aux Capellaubinois d'assister au feu d'artifice de la ville du Mans tiré le 13 juillet depuis le stade Auguste Delaune situé à l'université.

Quarante personnes ont répondu à l'invitation et se sont retrouvées à l'arrêt de bus "Église" à 21h30. Le transport était assuré gratuitement par un bus de la SETRAM affrété par la commune.

Elles ont été accueillies par le groupe grenoblois The Big Ukulélé Syndicate pour un bal gratuit. Une fois la nuit tombée, place au spectacle pyromusical. Le retour vers 23h30 s'est effectué comme pour l'aller dans la bonne humeur.

Rendez-vous est pris pour l'année prochaine.



Le Forum des Associations



Du sport aux activités manuelles ou créatives, une vingtaine d'associations s'étaient donné rendez-vous au Complexe Sportif Raoul Rousselière le samedi 31 août dernier pour le traditionnel Forum des Associations qui attire de nombreux visiteurs de tout âge pour une matinée de rencontres et d'échanges.

Véritable vitrine de leurs activités, les associations ont donné à chacun tous les renseignements sur les tarifs ou les horaires, et permis à ceux qui le souhaitaient d'enregistrer ou de renouveler leur adhésion. Elles ont également présenté leurs nouveautés ainsi que les diverses manifestations pour la saison à venir.

Les associations réparties dans la salle omnisports, dans la salle des Buis, sur le terrain de football, à la halle de tennis et sur les pistes de padel ont permis aux visiteurs de découvrir les installations et d'assister à des démonstrations.

L'occasion a été également donnée de découvrir des activités offertes dans les communes voisines avec entre autres l'escrime présentée par l'Escrime Club de Neuville, le billard français proposé par le Billard de l'Antonnière ou encore le judo dispensé par l'Antonnière Judo Club, sans oublier l'association Mangesdisc, disc golf, qui organise régulièrement des compétitions sur le parcours du Bois de Saint-Christophe.



Un été au bassin de loisirs

C'est sous la surveillance d'Hugo Delalande, titulaire du diplôme de Brevet National de Sécurité et de Sauvetage Aquatique (BNSSA), que les jeunes capellaubinois de 3 à 12 ans ainsi que les enfants fréquentant les activités organisées au sein de l'Accueil de Loisirs Municipal ou de l'ASCA ont pu apprécier et goûter aux joies du bassin de loisirs pendant cette période estivale.

Cet été, les conditions météorologiques étaient peu propices à la baignade et aux moments de détente pour les parents aux abords du bassin et malgré la pompe à chaleur qui permet de réchauffer le bassin, la fréquentation était très faible certaines journées. Malgré cela, 604 entrées ont été comptabilisées pour le seul mois de juillet, et 677 pour le mois d'août.

Toutefois, les journées d'Hugo étaient bien occupées. La matinée était consacrée au local technique avec l'entretien des bords du bassin et analyses diverses, tandis que l'après-midi était réservé à la surveillance et à l'animation autour du bassin.

En souhaitant que tous les enfants aient pris beaucoup de plaisir, la municipalité leur donne rendez-vous l'année prochaine.



Le miel de la ruche de la commune récompensé

Malgré les conditions météorologiques estivales médiocres, l'Union Syndicale Apicole Sarthoise qui gère le rucher école sur la commune, est venue extraire le miel de la ruche placée sur la terrasse de la mairie et a récolté un peu moins de 15 kg de miel.

Il est à noter que le miel récolté était inscrit au concours départemental des miels 2024 de la Sarthe et qu'il a reçu le premier prix dans la catégorie Miel de Fleurs Foncées à l'occasion de la Foire du Mans.

Les critères d'évaluation sont, notamment, le taux d'humidité du miel, de façon à avoir une bonne conservation, la propreté du miel, la présentation du pot et le goût bien sûr. Ce concours organisé par l'USAS avec la société des Agriculteurs était ouvert à tous les apiculteurs de la Sarthe, gros ou petit producteur.

Les prix seront remis lors de l'Assemblée Générale de l'USAS le 7 décembre prochain.



L'accueil de loisirs municipal

Cette année, l'accueil de loisirs municipal a été ouvert aux enfants âgés de 3 à 12 ans du lundi 8 juillet au vendredi 30 août.

Au cours de ces deux mois d'été, 115 enfants ont pu profiter du site de Saint-Christophe.

Durant ces huit semaines, l'équipe d'animation a eu à cœur de mettre en place son projet pédagogique, avec comme thème en juillet "la kermesse" et en août "les Jeux Olympiques", ce qui a permis de dynamiser le séjour des enfants.

La vie au centre était rythmée par de nombreux moments "phares", notamment les nuits au centre le mardi soir pour les enfants de plus de 7 ans, avec au programme approvisionnement, cuisine et veillée mais aussi avec les "Instants Parents" le vendredi afin d'échanger sur la semaine autour de panneaux récapitulatifs et d'un goûter confectionné par les enfants.



Diverses sorties ont également agrémenté les semaines : Papéa Parc, Parc Animalier d'Écouves, journée sport avec l'ASCA, jeux de société avec Écoloustik', Zoo de la Flèche, Tépacap, Arche de la nature et Gulli Parc.

Les enfants ont aussi profité du bassin de loisirs de la commune deux fois par semaine.



Le centre a également eu la visite des enfants de Na ! Crèches pour un moment de jeux et d'échanges.

De plus, pour la première fois, une rencontre intergénérationnelle a eu lieu. En effet, nos aînés du CCAS sont venus cuisiner avec les jeunes et ils ont ensuite partagé le repas. Cet échange a enchanté petits et grands.

Enfin comme chaque année, les enfants âgés de 8 à 12 ans sont partis en mini camp et ont dormi sous toile de tente.

Ainsi, du lundi 22 au vendredi 26 juillet, ils ont découvert la base de loisirs de la Ferté-Bernard (72) avec au programme bicross, tir à l'arc, épreuves mini raid et kayak.

Puis, du lundi 19 au vendredi 23 août, les jeunes campeurs ont pris la direction de la base de loisirs de La Haie Traversaine (53) avec au programme paddle, kayak et parc aquatique gonflable.

L'équipe d'animation donne rendez-vous aux enfants l'été prochain pour vivre de nouvelles aventures et leur souhaite, en attendant, une belle année scolaire !



Rentrée au Groupe Scolaire



Beaucoup de rires et de joie, un peu d'appréhension et parfois quelques pleurs pour les plus petits, mais finalement une rentrée scolaire qui s'est déroulée dans d'excellentes conditions en ce lundi 2 septembre.

Bonne surprise le mardi 3 septembre, suite au comptage des élèves réalisé à la rentrée scolaire, la direction académique de la Sarthe a annoncé l'ouverture d'une classe supplémentaire.

Cette année, ce sont 214 élèves qui ont été accueillis par l'équipe enseignante. Monsieur le Maire, accompagné de membres du conseil municipal, a souhaité une bonne rentrée à tous les élèves et a annoncé la reprise des services municipaux intervenant dans le cadre scolaire.

Les effectifs

• Petite et Moyenne Section 1

26 élèves - M^{me} Stéphanie Riou

• Petite et Moyenne Section 2

26 élèves - M^{me} Nathalie Baron

• Grande Section

23 élèves - M^{me} Marie-Rose Lorient

• Grande Section / CE1

19 élèves - M^{me} Éva Talhoet

• CP / CE1 A

22 élèves - M^{mes} Isabelle Payen et Margaux Sauvée

• CP / CE1 B

23 élèves - M^{me} Laurette Gaudin

• CE2

23 élèves - M. Stéphane Quentel-Marcaud et M^{me} Tiphaine Duvère

• CE2 / CM1

24 élèves - M^{me} Anne Papin

• CM2

28 élèves - M^{me} Nadège Bourdais

• Classe ULIS

12 élèves - M^{mes} Élise Daas et Corinne Clisson

Les élèves sont inclus à temps partiel dans les classes maternelles et élémentaires et comptabilisés dans les effectifs des classes ci-dessus).

En ce début d'année scolaire, quelques changements sont à signaler dans l'équipe enseignante avec l'arrivée de nouveaux professeurs des écoles.

M^{me} Tiphaine Duvère remplace M. Stéphane Quentel-Marcaud le jeudi et le vendredi en CE2. M^{me} Margaux Sauvée supplée le temps partiel de M^{me} Isabelle Payen en CP-CE1 le mardi tandis que M^{me} Corinne Clisson remplace M^{me} Élise Daas en Classe ULIS le jeudi.



M^{me} Axelle Bourreau



M^{me} Corinne Clisson



M^{me} Tiphaine Duvère



M^{me} Éva Talhoet

L'équipe éducative est composée de 13 enseignantes et enseignants, de 3 ATSEM (Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles), de 3 AESH (Aide aux Éléves en Situation de Handicap), de 3 agents municipaux en charge des études surveillées et de 7 surveillantes lors de la pause méridienne.

A la rentrée, M^{me} Axelle Bourreau a intégré l'équipe éducative au poste d'ATSEM.

Calendrier de l'année scolaire 2024/2025

Vacances d'automne : du **samedi 19 octobre 2024** après la classe au **lundi 4 novembre 2024** au matin ;

Vacances de Noël : du **samedi 21 décembre 2024** après la classe au **lundi 6 janvier 2025** au matin ;

Vacances d'hiver : du **samedi 8 février 2025** après la classe au **lundi 24 février 2025** au matin ;

Vacances de printemps : du **samedi 5 avril 2025** après la classe au **mardi 22 avril 2025** au matin ;

Pont de l'Ascension : du **mercredi 28 mai 2025** après la classe au **lundi 2 juin 2025** au matin ;

Vacances d'été : **samedi 5 juillet 2025** après la classe.

Les rendez-vous de la saison culturelle

La commission culture vous a concocté une année culturelle riche et diversifiée. Onze événements rassemblant théâtre, musique, concerts, exposition vont s'enchaîner jusqu'au samedi 21 juin, date de la fête de la musique en centre bourg.

La saison a débuté le vendredi 27 septembre avec du théâtre musical "**Une vie sur mesure**", élu meilleur seul-en-scène au Festival OFF d'Avignon en 2021.

A suivre, le vendredi 8 novembre, une adaptation ludique, surprenante et très rythmée de la pièce de Molière "**Le malade imaginaire**".

Ensuite, vous pourrez découvrir les tableaux de paysages nocturnes d'Adeline M. et les céramiques d'Anne Coulon à l'occasion de l'exposition du vendredi 15 au dimanche 17 novembre en mairie.

Pour terminer l'année, l'orchestre d'harmonie du Mans sera de retour le 8 décembre. Comme tous les ans, les bénéfices seront reversés au profit du Téléthon.

L'année 2025 débutera avec la compagnie Thespis qui interprétera vendredi 17 janvier "**L'Iliade**", pièce à la fois drôle et tragique.

Nouveauté cette saison, le catch d'improvisation. Les spectateurs participeront à un véritable combat théâtral mais avec les mots samedi 1^{er} février. C'est très drôle et pour tout public.

Ensuite, le dimanche 30 mars, la compagnie Arts et couleurs présentera aux enfants dès 6 ans son spectacle jeune public "**Casimir**" et le mentaliste Mathieu Chesneau dévoilera son surprenant nouveau spectacle le vendredi 25 avril.

A suivre, le groupe dijonnais Lemonfly fera chanter et danser le public samedi 17 mai avec des chants de traditions bretonnes et irlandaises.

De plus, les visiteurs pourront découvrir l'univers du jeu vidéo du 24 au 26 janvier, retrogaming avec Bobby Geek, à la Bibliothèque et à la Maison Pour Tous. Tournois, jeux, lectures, pixel art, exposition seront au programme.

Les tarifs n'ont pas changé et la commission culture a instauré un bon plan : pour trois places achetées pour le même spectacle, une 4^{ème} vous sera offerte.

Vous pouvez retrouver l'intégralité de la saison culturelle dans la plaquette disponible en Mairie et dans les bâtiments municipaux.



L'année s'annonce toujours aussi animée à la bibliothèque

Outre le prêt gratuit d'ouvrages et de magazines toujours renouvelés, Céline Bouju, responsable de la bibliothèque, propose de nombreuses animations originales pour tous les âges réparties tout au long de l'année.

On retrouve les animations récurrentes avec l'Heure du Conte pour les enfants de 3 à 6 ans un mercredi par mois à 10h30. Des jeux avec l'intervention d'Ecoloustik, spécialiste du jeu, sont programmés les mercredis une fois par trimestre et s'adressent à tout public.

Pendant les vacances, un atelier "**Valise à métiers**" est proposé aux enfants de 8 à 11 ans afin de découvrir trois métiers de la même famille par valise ainsi qu'un atelier créatif à partir de 6 ans où, après la lecture d'un album, les enfants réalisent un bricolage en rapport avec l'histoire racontée.

Plusieurs animations ponctuelles sont planifiées tout au long de l'année. Pour commencer, mercredi 9 octobre, un atelier autour de l'écriture, animé par une grapho-thérapeute, est proposé pour les 5 à 8 ans. Une chasse au trésor dans la bibliothèque est organisée samedi 26 octobre pour les adultes et les enfants à partir de 8 ans.

Ensuite, Rozenn Bodin rend hommage à l'univers magique de Noël avec le conte "**Il était une fois Noël**" le mardi 17 décembre. Dans le cadre des nuits de la lecture, venez découvrir le retrogaming avec Matthias Czinober du 22 au 26 janvier : exposition de consoles, dessins, tournois de jeux. À découvrir également une exposition manga tout le mois de mars.

Et pour terminer un escape game mercredi 14 mai et samedi 17 mai pour les 7 – 12 ans.

Vous retrouverez le programme complet des animations dans la plaquette de la saison culturelle.